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阶梯水价的制定和意义

目前，居民生活用水占全国城镇供水总量
的比例接近

50%

。 一方面，随着我国城镇化进
程加快，用水人口增加，城镇水资源短缺的形
势将更为严峻；另一方面，水资源浪费严重，节
水意识不强。 加快建立完善居民阶梯水价制
度，充分发挥价格机制调节作用，对提高居民
节约意识，引导节约用水，促进水资源可持续
利用具有十分重要的意义。

国家规定在
2015

年年底前， 设市城市原
则上要全面实行居民阶梯水价制度；具备实施
条件的建制镇

,

也要积极推进居民阶梯水价制
度。其目的一是保障基本需求。区分基本需求
和非基本需求，保持居民基本生活用水价格相
对稳定；对非基本用水需求，价格要反映水资
源稀缺程度。二是促进公平负担。居民生活用
水价格总体上要逐步反映供水成本，并兼顾不
同收入居民的承受能力，多用水多负担。 三是
坚持因地制宜。 根据各地水资源禀赋状况、经
济社会发展水平、 居民生活用水习惯等因素，

制定符合实际、 确保实效的居民阶梯水价制
度。

按国家规定阶梯设置应不少于三级。第一
级水量原则上按覆盖

80%

居民家庭用户的月
均用水量确定， 保障居民基本生活用水需求；

第二级水量原则上按覆盖
95%

居民家庭用户
的月均用水量确定，体现改善和提高居民生活
质量的合理用水需求；第三级水量为超出第二
级水量的用水部分。 各地应结合当地实际，根
据《城市居民生活用水量标准》（

GB/T 50331

）

和近三年居民实际月人均用水量合理确定分
级水量。第一、第二级水量可参考《各地城市居
民生活用水阶梯水量建议值》（见附件）确定。

（徐泉）

供水视窗
信阳市供水集团公司主办
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信阳消息（记者李亚云）

26

日，本报
A3

版以《河公园门前
停车收费惹争议》为题报道了
河公园各出入口停车收费的现
象，报道引起了广大市民的关注
和热议。

网 友 吐 槽

停车收费几时休
昨日，针对河公园长期存

在的停车收费现象，不少网友纷
纷“吐槽”。

网友“

@

木纸”：这些年，公
园门前停车收费现象不仅没有
取缔，反而愈演愈烈。以前不收费
的南门近两年也开始收费了。以
前自行车

5

毛，电动车
1

块，现在
涨价了，自行车

1

块，电动车
2

块。

网友“

@

杨杨妮子”：收费
持续时间特别长。 夜间

10

点多
去公园，去散步

20

分钟，也得交
2

块钱的存车费。

网友“

@

飞龙”

:

交就交吧，

连个停车牌都没有。要是车子丢
了，根本说不清楚。

网友“

@

云阳海”：我市目
前正在创建国家文明城市，这在
公共场所挂牌收费的现象很显

然有悖文明城市的要求。希望借
全国文明城市创建的“东风”，相
关部门能够管一管，彻底根治这
一长期存在的不合理现象。

一 头 雾 水

四部门各有说法
昨日，记者骑着电动车再次

走访了河公园的各个出入口，

发现因下雨天，公园各出入口停
放的自行车和电动车数量很少。

在正门及东门两处依然有人“把
守”收钱。 而南门和西门的出入
口并无车辆停放，也未见到收费
人员。 “下雨天没人停车，收费的
今天没过来。 ”市民张先生说。

目前，公园门前停车收费现
象依然如故， 有市民戏称其为
“圈地运动”“一方霸主”。如此现
象为什么能够长期存在？相关职
能部门能否“管一管”？带着这些
疑问，记者采访了相关部门。

市园林绿化管理局针对该问
题出具了《关于河公园出入口
停车管理问题的情况调查说
明》：存车收费的现象始于

2002

年一直延续至今。市园林绿化管
理局从未发放过看车人员工作

证件。 经调查，现有看车人员的
看管证件系原河公园派出所
发放，事先没有与市园林局河
公园管理处进行沟通协商，市园
林绿化管理局也从未收取过看
管车辆人员的任何费用。鉴于市
园林局河公园管理处职能和
管理范围所限，建议公园外围由
相关职能部门或辖区管理部门
负责管理。

“我们工作的重点集中在整
治市容环境上， 例如公园门前的
摊贩归我们管理。 但公园门前停
车收费现象不在我们的管理范围
内。”市城市管理综合执法局执法
支队办公室的一名工作人员说。

“派出所不可能组织人员在
公园门口收停车费，而且派出所
也不管交通。 ”市公安局老城分
局一位从事警务工作多年的警
官说，“据我了解，当初原河公
园派出所成立时，主要是维护公
园附近的治安，至于门口的停车
应该不在他们的管辖范畴。 ”

当日下午，记者从市物价局
了解到，河公园门前各个出入
口的存车收费点均没有物价部
门的审批。

谁之责？ 谁来管？

河公园门前停车收费依然如故引关注，记者采访四部门后仍“一头雾水”

昨日，雨天车少，但这里停车收费仍未停止。

一到雨天，市区交通秩序很容易混乱。 雨
水的确给出行带来很多不便，但市民的不文明行为
是造成这种现象无法回避的因素。图上交通乱成一
锅粥，行人横穿马路，电动车占道行驶，私家车
路边随意停靠，雨天的交通好像打了“死结”。

谁给雨天交通打了“死结”？


